

EL AMIGO DEL PUEBLO

PORTAVOZ DE LOS AMIGOS DE DURRUTI

Año I—Núm 2—20 Cts. —Redacción y Administración Rambla de las Flores, 1, 1. — Teléfono 18,721 — Miércoles, 26 Mayo de 1937



Nuestro camarada Francisco Ascaso cayó al pie de Atarazanas. La sangre derramada en aquellas jornadas de Julio, persiste todavía en nuestro recuerdo.

El trato indigno que nos dan en censura, nos obliga a burlarla. Es una vergüenza y una ignominia la desfachatez de tacharnos los comentarios más insignificantes. No podemos ni queremos tolerarlo.

¡Siervos, no!

Propósitos de mediación

El fracaso de la ofensiva fascista en Euskadi y la heroica resistencia de los camaradas de la Castilla invicta, ha desbaratado todos los planes del fascio internacional en la península ibérica.

Se habla con cierta insistencia en los círculos del mundillo diplomático, de una posible retirada de las fuerzas alemanas e italianas del suelo español.

Al mismo tiempo que estos rumores han ido tomando determinada consistencia, se han multiplicado las conversaciones diplomáticas entre los altos dignatarios de las principales potencias que luchan por la supremacía en el continente europeo.

Los dirigentes de la política francesa e inglesa tienen un interés enorme en dar un brochazo a la guerra que sostenemos los trabajadores españoles. Se busca, con machacona impaciencia, la fórmula que permita dejar las cosas de España de una manera tal que se pueda revalorizar los privilegios de las castas contra las cuales se levantó el proletariado ibérico en las memorables jornadas de julio.

Nos oponemos a todo armisticio

La sangre derramada por los trabajadores españoles, es un valladar infranqueable en el que se estrellarán los manejos que patrocinan los políticos indigenas y la diplomacia capitalista del mundo entero

Vencer o morir. No cabe otra solución.

Las potencias fascistas querrian salir airosas de la aventura en que se embarcaron. Alemania, que ha llevado el pleito iniciado en el salón de los espejos de Versalles al terreno ibérico, se encuentra en un plan manifiesto de chantaje político. El führer pretende que se le otorguen zonas de influencia. Y el duce necesita que se le reconozca la anexión brutal de Abisinia y que, al propio tiempo, se le conceda un empréstito para rehacer su economía desquiciada.

Pero nuestra lucha tiene carices más categóricos. Nuestra revolución amenaza a todos los imperialismos. El heroísmo de nuestros trabajadores se esparce a los cuatro costados del mundo. Las colonias sojuzgadas por los Estados capitalistas y los trabajadores del mundo entero, tienen puesta su vista en nuestra epopeya. Se plantea un peligro evidente de que nuestros anhelos se contaminen a los parias vecinos y a los esclavos de allende los mares.

Por estas razones los Estados fascistas y las potencias democráticas, tienen un interés especial en ahogar la guerra que sostenemos, que es la propia revolución armada. Nosotros no cejaremos en la lucha.

La pequeña burguesía ha de ser eliminada de la dirección del país.

Es la hora del proletariado.

La guerra y la revolución

En Barcelona y en Cataluña no se vive la guerra. La frivolidad de la ciudad, que con tanto acierto condenó Durruti, en aquel discurso memorable que pronunció días antes de ofrendar su vida en la capital castellana, es de sí sugestiva. Nos decía Durruti que en la retaguardia se ha de percibir el mismo jornal que en el frente. Pero eso no ocurre.

Manuel Azaña sigue cobrando 165.000 pesetas al mes. Luis Companys cobra el sueldo de antaño. Los consejeros perciben un sueldo de privilegiados. El presidente de la Audiencia de Barcelona cobra 70.000 pesetas. Los magistrados del Tribunal de Casación aun siguen cobrando el sueldo de antes del 19 de julio. Ventura Gassol, que se dedicó a salvar curas, forma parte de una comisión de arte que reside en París y cobra de la Generalidad. Los diputados del Parlamento español siguen cobrando, y justifican su sueldo reuniéndose una vez al mes, para declarar el estado de alarma. Los diputados al Parlamento catalán ni para eso sirven, pero cobran.

Los enchufes están a la orden del día. Jefes de departamento con sueldos crecidos. Individuos con dos o tres consignaciones. Todo esto es del dominio público. ¿Por qué no se pone coto a ello? ¿Es que la gente no se ha de sacrificar para la guerra? Lo curioso del caso es que ellos son los que siempre hablan de sacrificarse, pero no sueltan un real.

Es esa burocracia la que incita al sacrificio la que manda sus familiares al extranjero. Y son estos individuos que tienen un pie en España y otro en Francia, quienes tratan de señalar la pauta en la hora actual. Las fronteras han de cerrarse para estos tipos, que como Gassol, Martí Esteve, Prunés, Mestres, Gómez y Casanovas, están paseándose por París y que con toda seguridad perciben una ayuda de sus adláteres de la Generalidad.

La guerra no se ha tomado en serio. Un día se habla de dar un jornal para comprar fusiles. Al día siguiente se organizan suscripciones. Por la calle, en el café, en los tranvías, circulan un gran número de chiquillos que piden para la guerra. No hace mucho que se tomó el acuerdo de dedicar el jornal del 14 de abril para la guerra y se acordó entregar la colecta a L. Companys.

Es paradójico. Estamos haciendo una guerra de suscripciones, de donativos, de limosnas de jornales, de tributos irrisorios. Parece que tratemos de hacer el juego a los grandes burócratas y a los que todavía poseen fortunas. El caso es claro. Con la mojanga de un tributo insignificante, los altos burócratas y los privilegiados, se salvan de la guerra y de la revolución.

A la guerra hemos de contribuir todos. Aportando todos nuestro peculio y nuestro esfuerzo. La solución radica en socializar la riqueza del país y poniendo todo el común al servicio de la guerra, acabando de una vez con los sueldos onerosos para la economía del país, ya que se da el caso de que quienes los perciben no tienen la gallardía ni la vergüenza de renunciar a ellos.

Estamos en guerra y en revolución. Pero, camaradas, aun se sigue cortando el cupón. El Estado paga con dificultades a los milicianos, pero satisface unos intereses que en esta hora no tienen razón de ser satisfechos. Persisten también las cuentas corrientes. Y para colmo de los colmos, el gobierno de Valencia ha pagado una deuda contraída por los gobiernos burgueses con los financieros ingleses. Fijaos como corresponde el gobierno inglés. Los capitalistas ingleses,

representados por Baldwin, contribuyeron a cerrar el cerco de Bilbao, aconsejando a los navieros ingleses que no acudiesen al puerto de Bilbao con sus barcos.

Reparad bien en la estulticia de los hombres que ocupan los cargos representativos. Quieren ganar la guerra tratando de granjearse la confianza y la simpatía del capitán inglés, a cambio de desprenderse de las divisas monetarias que los trabajadores necesitamos para comprar armamento y vive-

LA UNIDAD SINDICAL HA DE EFECTUARSE AL MARGEN DE LOS VIVIDORES DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS. NO SOMOS ENEMIGOS DE LA UNIÓN DE LOS TRABAJADORES. SOMOS UNOS ENTUSIASTAS DE ESTE CODO A CODO. PERO ES PRECISO SABER EL PORQUE SE QUIERE ESTA ALIANZA CON LA U. G. T. Y ES INDISPENSABLE QUE SEPAMOS A DONDE VAMOS. SIN UN PROGRAMA ELABORADO DE ANTEMANO Y SIN CONCRETAR LO QUE QUEREMOS, NO DEBEMOS IR A UNA ENTENTE

res. Y la burguesía inglesa, satisfecha de semejante idiotéz, ha condenado a los camaradas del Norte al pacto del hambre.

La guerra no acabamos de vivirla. Unos camaradas de Madrid nos han contado que las milicias obreras que batieron a los italianos en el Norte de la provincia de Guadalajara no pudieron llegar hasta Sigüenza porque estaban faltos de bencina. Esto es horrible, camaradas. Fijaos en el contraste. En la ciudad de Barcelona circulan un crecido número de taxis que sirven, en muchí-

LA AGRUPACION DE "LOS AMIGOS DE DURRUTI" ESTA INTEGRADA POR MILITANTES DE LA C. N. T. Y DE LA F. A. I. PARA EXPULSARNOS DE LA ORGANIZACION CONFEDERAL SOLO PUEDEN REALIZARLO LAS ASAMBLEAS DE LOS SINDICATOS. LOS PLENOS DE LOCALES Y COMARCALES NO TIENEN ATRIBUCIONES PARA EXPULSAR A NINGUN CAMARADA. INVITAMOS A LOS COMITES A QUE PLANTEEN LA CUESTION DE "LOS AMIGOS DE DURRUTI" EN LAS ASAMBLEAS DE LOS SINDICATOS, QUE ES DONDE RADICA LA SOBERANIA DE LA ORGANIZACION

simas ocasiones, para pasear a crápulas y mujeres de la vida. Estos taxis que derrochan la bencina, que hemos de pagarla en oro, los veréis en las puertas de los dancings, en las aceras de las casas de citas, transportando a sujetos que no les importa en lo más mínimo que la clase trabajadora salga triunfante de la lucha actual.

Pero no solamente consumen los taxis la bencina que escasea en los frentes de batalla. Nuestros burócratas, los nuevos ricos de la actual situación, van a tomar café en coche pasean a sus familiares en coche. Desde la prensa se ha dicho repetidas veces que quemando bencina se quema oro. Pero es

CUANDO EL GENERAL POZAS SE HIZO CARGO DE LA CONSEJERIA DE DEFENSA, FELICITO EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE VALENCIA AL CAMARADA JUANEL, SECRETARIO DE DICHA CONSEJERIA, POR HABER IMPEDIDO LA INTERVENCIÓN DE LOS SOLDADOS DEL FRENTE Y DE LA RETAGUARDIA. SEIS DIAS MAS TARDE LLEGABAN DOS COMISIONADOS DE VALENCIA PARA HACERSE CARGO DE LA SECRETARIA Y PUESTO JUANEL EN MITAD DE LA CALLE. ESTA MUY BIEN. ¡ROMA NO PAGA TRAIADORES!

inútil. Será cosa de pensar en procedimientos más expeditivos para terminar con esta plaga de enchufistas y de vividores de la revolución.

A los que consciente o inconscientemente sabotean a la revolución, habrá que decirles que no puede tolerarse que, mientras las caravanas de viveres para Madrid han tenido que detenerse en repetidas ocasiones por falta de gasolina, en Cataluña y en Valencia se tira la bencina. Y que mientras nuestros camaradas de Guadalajara no han podido destrozar al ejército italiano por falta de esencia, en la retaguardia se pasea a las queridas en coche. Y habrá que decir bien alto que esta situación no puede continuar.

Es risible la guerra que estamos haciendo. Se piensa en edificar, en pintar las casas, en mejorar los establecimientos públicos. Se emprenden una serie de tareas que no persiguen otra finalidad que la de dar colocación a unos cuantos obreros. ¿Pero es posible que habiendo inmediata necesidad de construir fortificaciones, parapetos, trincheras y refugios, nos preocupemos de desarrollar actividades que en el momento presente no acusan el menor rendimiento? Porque, camaradas, se mantienen una serie de industrias que solo producen una pérdida cuantiosa, cuando a estos hombres se les puede dedicar para útiles de guerra y hasta para intensificar la producción del campo.

Esta desorganización en la retaguardia ha de terminar. Lo obreros han de trabajar exclusivamente para la guerra. No es este momento de edificar ni de enjabelgar. Es un momento de fusiles, de municiones y de actitudes contundentes.

Pero podemos señalar muchas más deficiencias. En la retaguardia todavía pululan los señorones. Ellos también viven la guerra. Acudid a los cafés y a los restaurantes de postín y veréis a la fulana que acicalada como en épocas de fausto capitalista, comparte con el amante la mesa del restaurant. Este espectáculo lo contemplaréis también en los cabarets y en los dancings. La guerra para esta gente tiene su encanto. No les importa que la sangre de los trabajadores se derrame a torrentes. Esta gentuza nos sabotea en el restaurant consumiendo lo que el trabajador no puede comer por no tener el dinero para ello y lo que falta en Madrid y en los campos de batalla. No dudéis de que todos estos individuos son enemigos nuestros. Como a tal hay que tratarlos.

La guerra, que no ha de disociarse de la revolución, hay que ganarla, camaradas, y pronto. Pero para ello hay que vivir la guerra y la revolución.

Camarada: "El Amigo del Pueblo" es tu periódico.

DE SALIENT

Ha muerto el camarada Manuel Sánchez

Sallent mártir. Sallent heroico. Sallent revolucionario. El Sallent de las gloriosas jornadas de enero del 32; el Sallent rebelde, el que no se doblegó jamás ante ningún tirano, ha tenido una víctima más: Manuel Sánchez.

Los que con él compartían horas de inquietud y de esperanzas, han perdido un compañero. La causa revolucionaria, las ideas, un hombre. ¡Todo un hombre! Envuelto a la bandera rojinegra de la libertad, yacía su cuerpo exánime. Su corazón no palpitaba; pero, la idea que nunca muere, envolvía su cuerpo como muestra de gratitud al que con tanta honradez y hombría supo defenderla.

El compañero rebelde, el compañero bueno, el digno compañero de inquietudes profundas, de sentimientos sublimes, de desvelos y de ansias, ya no se verá más en los sindicatos, en los ateneos, entre los trabajadores, propagando sus ideas y enseñándoles lo que él aprendió de los libros y en la lucha.

La agrupación "Los Amigos de Durruti" a la cual él pertenecía, le rinde el postrer homenaje de agradecimiento.

Pueblo de Sallent que has sabido sopor-

tar estoicamente las mil vicisitudes en el fondo de las minas, con tierra hasta la boca y envuelto con las tinieblas dantescas emanadas de las entrañas de la tierra, conjúrate con nosotros, "Los Amigos de Durruti" y con todos los revolucionarios conscientes, a seguir adelante, sin desfallecer, hasta dar cima a la obra por la que nuestra malogrado compañero luchó con tanto afán.

Una aurora precursora de un mundo de justicia, enjugará las lágrimas de la mujer que ha quedado privada de su ser más querido.

CUANDO CONTRIVINIENDO TODO PRECEPTO CONFEDERAL, CUANDO SE PASA POR ENCIMA DE ASAMBLEAS Y MILITANTES SE ERIGE ALGUIEN EN GENERAL, SUFRIENDO ERROR TRAS ERROR, NO LE QUEDA OTRO RECURSO, SI TIENE UN ADARME DE DIGNIDAD, QUE LA RETIRADA. ¡ESTE ES EL CASO DE GARCIA OLIVER!

Son los camaradas del frente quienes han de dar la pauta de la hora actual. Es el frente quien ha de hablar. No tiene moral suficiente la retaguardia para imponerse a los camaradas que se batan en los campos de batalla...

Nuevas Agrupaciones de "Los Amigos de Durruti"

Acaban de constituirse varias agrupaciones de "Los Amigos de Durruti" en las barriadas de Barcelona y en distintas localidades de Cataluña.

Dentro de poco contaremos con nuevos locales en Sans, Torrasa, Gracia y Sabadell.

Invitamos a todos los camaradas que estén identificados con nuestra línea de conducta, para que constituyan agrupaciones de "Los Amigos" y que se pongan en contacto con nosotros.

Este número ha sido totalmente confeccionado en los TALLERES GRAFICOS DE "EL AMIGO DEL PUEBLO" que ponemos a disposición de todos los revolucionarios que quieran escribir libremente

JUVENTUDES LIBERTARIAS: VUESTRO LUGAR ESTA EN LA VANGUARDIA. ROMPED TODO COMPROMISO. FUIMOS CAMARADAS EN LAS JORNADAS DE MAYO. ADELANTE, JOVENES. POR LA REVOLUCION Y POR LOS CAMARADAS CAIDOS

Hombres libres de la C. N. T. y de la F. A. I.: Cuando los traidores abandonan su puesto de peligro en la lucha, 'Los Amigos de Durruti' tremolan bien alta la bandera de las reivindicaciones sociales

Las Patrullas de Control cumplieron con su obligación en las jornadas de Mayo. - No serán disueltas. - Nos opondremos a ello. - Quienes las combaten son unos canallas.

EN TORNO DE LOS SUCESOS DE MAYO

La U. G. T. pide la disolución de "Los Amigos de Durruti"

La campaña que se viene llevando contra nuestra Agrupación desde los días históricos de mayo, no nos sorprende en lo más mínimo. Estamos acostumbrados a ser objeto de las agresiones más injustificadas de los elementos que se apuntalan en la ciénaga del reformismo.

La Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de la región catalana, acaba de tomar el acuerdo de expulsar de su organización sindical a los elementos del P. O. U. M. y al mismo tiempo recaba de la C. N. T. que expulse de sus filas a los miembros de la Agrupación "Los Amigos de Durruti"

Antes de tomar semejante acuerdo, hemos leído detenidamente en las columnas de la Prensa socialista y comunista una retahíla de infamias y de calumnias que no llegamos a comprender como los obreros honrados que militan en la U. G. T. sigan aún tolerando que ciertos sujetos se arroguen los lugares de dirección que por ver-güenza y honradez no deberían detentar ni un momento más.

A los camaradas y a los trabajadores que salieron de la calle a defender sus derechos de clase y sus prerogativas inalienables, se les ha tachado por los comunistas y por los socialistas, de asesinos y de otros epítetos que sólo pueden atribuirse a quienes los profieren.

Es hora de que se diga la verdad. En mayo ocurrió lo que forzosamente tenía que ocurrir. La revolución era ahogada. Las esencias de julio sufrían constantemente los más profundos revoques. Y los partidos que más directamente atentaban a la rectitud de la trayectoria revolucionaria eran los organismos políticos que hoy exigen un castigo implacable de los trabajadores que dieron el pecho sin ambages ni rodeos.

En la U. G. T. se han infiltrado los eternos vividores de la clase trabajadora que bajo un disfraz rojizo tratan de perpetuar un bienestar de secta o de camarilla. En esta condición se encuentran los comunistas que obedecen ciegamente las órdenes de Stalin, que está sabiamente representado por Ossenko, brazo derecho de Companys.

Decimos en uno de los pasajes de otro trabajo que publicamos en este mismo número, que la provocación partió de nuestros adversarios y que nuestra posición se ciñó estrictamente a un caso de legítima defensa. La naturaleza de los sucesos está vastamente probada. Nadie ignora los propósitos que abrigaban los patrocinadores de la agresión que estaba planeada con la debida antelación.

La maniobra del partido comunista va dirigida contra los elementos más sanos de la Confederación Nacional del Trabajo. Pero lo repugnante es que los comunistas pretendían influenciar a los camaradas de la C. N. T. para que nos expulsen de la Organización sindical, por la que hemos sacrificado nuestra mocedad y por la que han caído tantos camaradas que, como nosotros, compartían los mismos anhelos.

No nos preocupan las ridiculeces de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. Pero no podemos pasar por alto que los verdaderos causantes de la sangre derramada se erijan en jueces de los hombres que supieron cumplir con su deber y a expensas de su propia vida.

Recomendamos a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. que se ocupe de sus asuntos internos y que no se inmiscuya con nosotros, pues les ganamos en cuanto a dignidad y a honradez hace al caso.

No lo olviden. Nosotros tampoco olvidamos la sangre derramada en las jornadas de mayo.

Defendamos la revolución

por MINGO

Traidores. Traidores mil veces. Todas las veces que se quiera porque lo traición no ha de ser encubierta. No puede ser mantenida en la oscuridad. Antifascistas y antifascistas. No son todos iguales. Cuando la victoria parece alborar hay quien o quienes se interesan porque esa victoria no sea de los trabajadores. Instintos dictatoriales. Malos instintos en hombres que parecen rodeados de buenas virtudes. Virtudes magnánimas que se han transformado en maquiavélicas virtudes. Hombres de nombre, pero no hombres en toda la integridad de la palabra.

¡Cuántos y cuántos errores se cometen en la vida! Deseos de ser lo que por voluntad expresa del pueblo trabajador no se quiere que sea. Equivocaciones y no equivocaciones. Jugadas que tienen un gran alcance, pero que tal alcance no ha podido dar de sí lo que esperaban los autores del último idilio entre la pólvora y el plomo.

Aspiraciones internacionales que intentaban asfixiar al trabajador consciente. Una lección que debe ser bien aprovechada. Que será la mejor aprovechada para lo venidero que no tardará mucho tiempo en llegar. Dormir poco y vigilar siempre. No son momentos de tumbarse a la bartola. Los momentos son de contacto y de serenidad. La experiencia es así de aleccionadora. Es una maestra excelente. Seamos dignos discípulos de ella. Contacto entre todos los hombres que no quieran ser esclavos. Contacto y muy cerca. Si ahora brilla el sol, también en primavera se empañará.

Un palacio y una plaza. Otro palacio en la misma plaza. Históricos la plaza y los dos palacios. Fabricación de pasteles internacionales. Esa Inglaterra... Esa Francia... Seis barcos en el puerto de Barcelona. Cañones y carne de cañón. Aquí no ha pasado nada. Aguas tranquilas y elevación de anclás. Se ha evitado un crimen monstruoso. Hipocresía e hipócritas cien por cien. Ayer no fueron sinceros. Menos lo podían ser hoy. La cabra siempre tira al monte. Rebaños bien manejados, pero de escaso valor. Nulidad completa de los pastores e inconsciencia en los rebaños. ¡Oh, dulce Cataluña!

¿Fascismo, dónde? ¿Allá o aquí? Conciábulo en la plaza y en uno de los palacios. Ya nos lo dirá la historia. ¡Alerta, trabajadores! Alerta y no ser mancos en la actuación. Atentos todos a la revolución. Cuidado con las cartas que se pongan en juego. La vigilancia no ha de ser poca. No todas las figuras y colores responden a la finalidad del momento.

Y si el mar está tranquilo y el firmamento azul, puede estallar una tormenta de consecuencias fatales. Dos frentes tiene el proletariado de Cataluña. El que se defiende con el fusil y el que con el fusil y el cerebro se ha de defender también.

EL SUBSECRETARIO DEL JEFE DEL GOBIERNO DE VALENCIA, HA AFIRMADO QUE LA CENSURA SERA RIGUROSA Y QUE SE PROCEDERA CON LA MAXIMA ENERGIA. SI LOS CAMARADAS CAIDOS LEVANTARAN SUS CABEZAS RECUSARIAN LO QUE ESTAMOS VIVIENDO

Las jornadas de Mayo

Los culpables de la sangre derramada.-Intrigas de Dencás y Ventura Gassol.- La verdad de los sucesos

A raíz de la solución de la última crisis, por la cual el Orden Público en Barcelona había de pasar a manos de la C.N.T., el P.S.U.C. de acuerdo con Aiguader y sirviéndose del militante de su partido Rodríguez Salas, Comisario General de Orden Público de Cataluña, empezó una campaña de agitación entre los guardias de Orden Público y especialmente guardias de Asalto, en contra de la C.N.T. haciéndoles ver que ésta quería aniquilarlos. Acto seguido empezó a provocar a la organización Confederada, desarmando a sus militantes y deteniendo a algunos de ellos.

En esta situación ocurre el asesinato de Roldán Cortada, asesinado que se tomó como pretexto para iniciar una ofensiva contra la C.N.T., haciendo creer al pueblo con maniobras solapadas, que había sido ésta la inductora del crimen.

Por la poca labor realizada para descubrir a los autores del atentado, nos hace sospechar que lo hayan realizado los comunistas del P.S.U.C., y nos hace apoyarnos en esta sospecha, el que los que dicen fueron testigos presenciales del hecho, fueron secuestrados por dicho partido, por lo que estos testigos no pudieron hablar con nadie más que con los que interesa al partido provocador.

Para provocar a la C.N.T., Rodríguez Salas envía dos camionetas de guardias de Asalto a Hospitaler, con bombas de mano, fusiles, ametralladoras, etc. Antes de salir para dicho pueblo el citado individuo hace ver a los guardias que los de la F.A.I. y la C.N.T. son unos asesinos, y como son mayoría en el pueblo indicado, habrá que asaltarlos para detener a varios individuos.

Los de la C.N.T. de Hospitalet viendo el

sa oficial y oficiosa del P.S.U.C. empieza a insinuar que los del a C.N.T. son los autores del atentado de Roldán Cortada, mas las declaraciones de los detenidos prueban claramente que era imposible que ellos realizaran tal acto, por lo cual son puestos en libertad, pero ya se ha corrido el bulo y son muchos los que creen que los de la C.N.T. son los autores del asesinato.

Esta provocación no da el resultado apetecido por el P.S.U.C., gracias a la seriedad de los trabajadores de la C.N.T. Empieza a ponerse en práctica otras provocaciones, culminando en asalto a la Telefónica por dos camionetas de guardias de Asalto comandadas por Rodríguez Salas, y que dió la impresión al pueblo de Barcelona de que habíamos vuelto a los tiempos de Anido-Arlegui.

Los consejeros de la C.N.T. protestan de la actuación de Rodríguez Salas porque les han dicho que este había obrado por cuenta propia, mas se descubre después que Aiguader había dado la orden para que se llevara a efecto lo realizado. Protestan los consejeros de la C.N.T. nuevamente, y piden que la fuerza pública deje de atacar y se reintegre a su slociales, a más como responsables de lo acasido, piden la destitución de Aiguader y Rodríguez Salas.

La fuerza pública no se retira. Hacen más. Cachean y desarman a los de la C.N.T. Empiezan los obreros a manifestarse y surgen los primeros choques que se convierten en batallas.

A la Esquerra y al P.S.U.C. les salen bien las cosas. El último pretende que haya alteraciones de orden público, para que el estado central se haga cargo de la Seguridad interior de Cataluña, y de esta manera la C.N.T. perdería la posibilidad de regentar dichos servicios en Barcelona. Pero la Esquerra llega a más. Están varios de sus miembros en el extranjero, activando las gestiones para una intervención de Francia e Inglaterra, las cuales de acuerdo con Italia y Alemania, protegerían una República Catalana, independiente del resto de España, pero mediada por las dos potencias, Francia e Inglaterra, y devolviendo a sus antiguos propietarios lo que los obreros han conquistado con las armas en la mano, ya que la Esquerra está en contacto con Cambó y demás capitalistas catalanes, para que así fuere.

Por esto sucede que, al acordarse el cese del fuego para lograr un arreglo, los obreros de la C.N.T. lo acaban, pero los guardias de Asalto, mozos de escuadra y militantes del P.S.U.C., se dedican a desarmar a los primeros y a romperles el carnet. Les conviene que haya más sangre, más tragedia, ya que hasta aquel momento nadie ha

La revolución se halla en los Municipios. Vayamos a la creación del Municipio libre

plan de los guardias, se hacen fuertes y no les permiten la entrada en el pueblo. Se llega a un arreglo, por el cual los que se pretendían detener prometen presentarse a la policía, y así lo hacen. Acto seguido la pre-

Hablemos con firmeza

por Eleuterio Roig

A la par que lamentable, indigna a todo buen anarquista, y en consecuencia buen revolucionario, el tono de voz empleado, tanto a través de la prensa, como de la tribuna, por todos aquellos que representan, oficialmente, el anarquismo español.

Aquella virilidad, aquella energía e intangencia que les caracterizaba en épocas anteriores a las jornadas de julio, ha desaparecido casi por completo. Y esa posición moderada y débil, indudablemente, nos resta fuerza moral y confianza en las masas.

Se invoca a cada momento —y como más de una vez he podido comprobar en muchos de los compañeros que hablan oficialmente, en nombre de nuestras queridas organizaciones— nuestra nobleza, nuestra lealtad, nuestra honradez, nuestras concesiones y sacrificios hechos en aras de la tan cacareada unidad antifascista. Pero no sabe decirse también, al mismo tiempo, y con toda la firmeza que sea precisa, que, además de ser nobles, leales etc., etc., y de hacer toda clase de sacrificios en aras de la unidad antifascista, somos, no obstante, revolucionarios, consecuentes anarquistas, y no estamos, por lo tanto, dispuestos a ceder un ápice de nuestras conquistas, ni permitir que nada ni nadie intente echarnos la zarpa encima, so pena de verse fulminantemente aplastado.

A nuestros enemigos, que por así serlo, lo son también de la revolución, hay que hablarles de tú a tú, enseñarles los dientes si es preciso, y ésto ha de ser norma característica de nuestro lenguaje. Nos lanzan el reto a cada momento y nosotros, por nuestra parte, damos muestras de tal pasividad, que hay quien lo interpreta como síntoma de flaqueza y cobardía.

Hay que dar la sensación, pues, de que somos fuertes y el roble de nuestro espíritu, no será abatido ni amilanado.

El mundo ha sido siempre de los osados, de los audaces de aquellos que no han temido a las montañas por gigantescas y grániticas que fueren. Y los osados, los audaces que no han temido a las montañas poseen una energía y una firmeza, que es tónica característica de sus palabras y de sus actos.

Durruti fué un buen ejemplo. Todos recordamos su expresión vigorosa y punzante. Su voz y su gesto imponían respeto a sus enemigos. Con él no se atrevían. Jamás se amilanaba ante nada ni ante nadie. El tono de su voz era siempre el mismo, vigoroso, retador mordaz. Durruti era temido por sus enemigos y —porqué no decirlo— idolatrado por el pueblo. Este se sentía tan seguro y confiado a su sombra, que con él era capaz de acometer las empresas más difíciles y arriesgadas. Se agrupaba a su alrededor y le seguía, seguro de la victoria. Y uno de los factores principales de la influencia que ejercía sobre las masas, indudablemente, era

la valentía y firmeza que daba a su lenguaje, cuando a ellas se dirigía.

Los revolucionarios franceses, no se intimidaron lo más mínimo, ante las amenazas de sus enemigos aliados del exterior. Su tono de voz, candente y recia, fué siempre el mismo, hasta en los momentos más difíciles. Eso fué un factor determinante de la victoria. En el tono de su voz, en la firmeza de su expresión, daban tal seguridad y confianza al pueblo que, éste, le seguía con toda la fe y entusiasmo de que era capaz. Solamente en estas condiciones, podía hacerse frente al enemigo y obtener la victoria. Pero, ¿qué hubiera ocurrido, si los animadores de la revolución, en vez de emplear un lenguaje atrevido y firme, cuando se dirigían a su pueblo, hubieran optado solo por lamentarse de su crítica situación, con palabras y actos febles e indecisos? Indudablemente que hubieran enfriado el entusiasmo del pueblo y reforzado la moral del enemigo. Y en estas condiciones se hacía difícil la victoria.

Lo mismo podríamos decir de los animadores de la revolución Rusa. Enfrente tenían un mundo dispuesto, a todo trance, a impedir el triunfo de la revolución. Bloqueados y acosados por los países capitalistas, estuvieron a punto de sucumbir. Pero no desanimaron. Supieron, a través de la palabra y de la pluma, mantener la moral del pueblo. Supieron infundir tal confianza que, éste, luchó hasta el último momen-

EL PORTAVOZ DE ESTAT CATALA ACHACA A LOS "INCONTROLADOS" DE HABER DESPRESTIGIADO LAS ESENCIAS DE JULIO. Y ARADE QUE AHORA ES NECESARIO PRESTIGIAR A CATALUÑA DELANTE DEL MUNDO ENTERO PROPULSANDO NUESTRA AUTENTICA REVOLUCION CATALANA. SERA NECESARIO QUE LOS INDIVIDUOS DEL PARTIDO QUE TODAVIA DESCUBREN LAPIDAS A LA MEMORIA DE MIGUEL BADIA, QUE NOS DIGAN EN QUE CONSISTE ESTA AUTENTICA REVOLUCION CATALANA. PORQUE NOS ACORDAMOS DE LA VERGONZOSA ETAPA IZQUIERDISTA. Y EN LOS ULTIMOS SUCESOS, QUE HACIAN ESTOS AUTENTICOS REVOLUCIONARIOS?

intervenido, ni el gobierno central ni las potencias extranjeras, y a ellos les conviene que intervengan uno y otro.

Mientras tanto, Companys y demás, hablan por la radio, de "grupos incontrolados que se han alzado contra las disposiciones del gobierno", cuando lo realizado en la Telefónica se había hecho al margen de los consejeros de la C.N.T., que era la minoría más numerosa del Gobierno de la Generalidad; por lo tanto, no era acuerdo del gobierno, sino planes de los demás partidos políticos.

Como ven que la C.N.T. tiene ventaja en la lucha, y quedando ésta así no se lo gran sus propósitos, la Esquerra, Estat Catalá y el P.S.U.C. redoblan su labor provocativa, y para ello detienen a elementos de la C.N.T., F.A.I. y Juventudes Libertarias, les desarman y a muchos les fusilan. Se encrespan nuevamente las pasiones, vuelven a tabletear las ametralladoras y óyese de nuevo el estruendo de las bombas de mano.

Vuélvense a realizar gestiones para solucionar el litigio, para terminar con este mar de sangre que amenaza con ahogarnos a todos. El gobierno de la Generalidad dice que no puede controlar las fuerzas de orden público. El gobierno central se incauta de los Servicios de Orden Público, con el voto en contra de la ministro de Sanidad, Federica Montseny.

Aiguader ha estado pidiendo constantemente 1.500 guardias de Asalto a Valencia y el gobierno se los niega porque sabe que los quiere emplear para obra partidista, y opta por incautarse del Orden Público y Defensa, con lo cual ha dado satisfacción a los comunistas del P.S.U.C. ya que era ésto lo que deseaban. Pero alguien ha quedado decepcionado, ha sido la Esquerra y Estat Catalá. Ellos no quieren que ésto quede así. Ellos desean la intervención de Francia e Inglaterra que han enviado varios buques de guerra al efecto. Ellos quieren que los planes que Ventura Gassol, Casanovas, Lluhi Vallescá, Dencás, etc., junto con Cambó y demás miembros de la Liga, han hecho cerca de las potencias extranjeras, se lleve a cabo. Para ello necesitan provocar, exterminar a los de la F.A.I. y la C.N.T., y al efecto, tienen pañuelos de Falange, sellos de cotización de esta organización, banderas monárquicas, etc., para llevarlas a los centros de la C.N.T. que asalten y decir que ésta se halla en combinación con los fascistas, y que sus militantes son aliados de Franco. De esta manera el pueblo reaccionaría en contra de la organización confederal y formaríanse disturbios que darían pie a la tan deseada (por ellos) intervención.

to, sin decaer en lo más mínimo. En estas condiciones era posible el triunfo. Y el pueblo revolucionario ruso triunfó.

La energía, la intranquencia, la valentía, el atrevimiento de la pluma y la palabra, más que otra cosa, obraron el milagro.

Otro ejemplo, lo tenemos en los partidos que el 19 de julio, minúsculos y raquíticos, casi pasaban desapercibidos. Hoy, son partidos fuertes que nos hablan de tú a tú y so-cavan, en más de una ocasión, nuestros basamentos. Si desde un principio, hubieran empleado, al dirigirse a las masas, un lenguaje indeciso y falto de vigor, está por descontado, que estos partidos no hubieran prosperado. La masa, al no sentirse segura, los hubiese rechazado. El pueblo, se agrupa alrededor del más fuerte. Seamos fuertes, pues, y no demos a través de la prensa y de la tribuna, esa sensación de flaqueza e impotencia.

La palabra y la pluma son dos armas poderosísimas. Sepamos hacer uso de ellas y demosles todo el calor, toda la vida y toda la firmeza necesarias, para que vibren y hagan vibrar.

Frente a la amenaza otra amenaza; frente al zarpazo otro zarpazo; frente a la provocación una respuesta contundente. Y así se crea prestigio y se infunde respeto.

Al pueblo hay que hablarle con el lenguaje de los vencedores. Hay que darle la sensación de fuerza. La palabra ha de ser viril y enérgica. La pluma vigorosa y cortante. El pueblo sigue siempre a los valientes. a los arrojados, a aquellos que les ofrecen garantías de seguridad y de victoria. Los tímidos los cobardes, los que optan sólo por lamentarse, los desecha el pueblo.

Basta, pues, ya de lamentaciones. Tenemos la razón y somos fuertes para imponerla. Impongámosla. No tenemos motivo alguno para mostrarnos débiles. Evitémoslo. Poseemos fuerza y arrestos suficientes, para hacer frente a cualquier contingencia. El lenguaje que empleemos ha de ser enérgico, firme, viril, tajante atrevido, valiente y así nos haremos respetar de nuestros enemigos y llevaremos la confianza y la seguridad, un tanto quebrantada al pueblo, que nos sigue y escucha. Démosle, pues, una sensación de seguridad, cuando nos pongamos en contacto con él.

LOS REVOLUCIONARIOS NO TUVIMOS TIEMPO DE AMONTONAR BILLETES MIENTRAS NOS ENTREGABAMOS EN CUERPO Y ALMA A LA REVOLUCION. DE AHI QUE "EL AMIGO DEL PUEBLO" RECLAMA TU AYUDA ECONOMICA PARA SEGUIR LUCHANDO

Lista de suscripción pro "El Amigo del Pueblo"

	Ptas.
Del grupo X del frente de Aragón	1.000
De los camaradas de Pina	1.000
Miguel Chueca	100
De una mesa de café	28
Camarada Jover	25
De varios compañeros	30
De una compañera	5
Del Comité de Bellver de Cinca	25
De un compañero	10

Suma y sigue 2.223

DOS NUCLEOS DE LUCHADORES DE LA LIBERTAD, NOS HAN DADO MIL PESETAS CADA UNO PARA "EL AMIGO DEL PUEBLO" ¡ASI SE DEFIENDE NUESTRA CAUSA

La contrarrevolución sigue avanzando.-A los diez meses de lucha se ha constituido un Gobierno Negrín-Irujo-Aiguadé

La resurrección de Parlamento

Al constituirse el nuevo gobierno Negrín se habla con bastante insistencia de la vuelta a la escena española de todo el tinglado que se desenvuelve en los escaños en donde descansan sus posaderas todos los profesionales de la truhanería política.

La cámara de los diputados, que había sufrido un duro revolcón con las jornadas de julio, va a ser desempolvada dentro de breves instantes según las manifestaciones que se desprenden de los cenáculos políticos. Los aspirantes a la nómina estatal no se resignan a desaparecer. Se trata de continuar viviendo del sudor de los trabajadores.

Hemos seguido paso a paso la vida y las incidencias del Congreso feudo-burgués. Poseemos un dossier abundante de las bufonadas de los señoritos andaluces y de los caciques que se calzaban las actas de diputado a expensas del terror y de la miseria a que sometían a pueblos y a villorrios.

De un tiempo a esta parte, los diputados de la España misera y desolada tan solo se han desvivido para prorrogar el estado de alarma y las medidas de excepción. La sombra de Parlamento que se ha mantenido en Valencia se ha reducido a una somera reunión mensual en la que se ha dictado la continuación de un estado de alarma mientras en todo el suelo español suenan las descargas por doquier.

Parece que el gobierno Negrín piensa dar vida a unas Cortes que ya no representan nada. Estos señores no se han percatado del inmenso cambio que ha sufrido la vida de nuestro país.

Los diputados de antaño y los que se pueden elegir en una forma similar, no significan nada para el proletariado español. El nexo de la vida nacional se ha desplazado por entero a los lugares de trabajo y a los campos de batalla. Quienes representan al país, y nadie más que ellos, son los trabajadores, en la retaguardia, y los camaradas que trocaron sus herramientas de trabajo por los fusiles.

No concedemos el menor valor a una pretendida exhumación de un Congreso que no tendrá otro exponente que una continuación de un régimen de vergüenza y de ignominia.

Los agentes solapados de la contrarrevolución, han iniciado una fuerte ofensiva y han salido de sus guaridas empujando el arma infamadora. Lanzan fuego graneado y venenos contra la revolución y la clase trabajadora, en general. Se disponen a dar la batalla definitiva al proletariado catalán y a sus conquistas realizadas desde el 19 de julio a esta parte.

"Mundo Obrero", órgano de la contrarrevolución y "Trebull", de Barcelona, órgano también de la misma, arremete furiosamente y con toda la violencia, que les es familiar en casos como el presente, en contra de la revolución y del proletariado catalán.

"Mundo Obrero", después de no dar ni una en el blanco nos llama facciosos y agentes de Franco, y de Trotsky, y termina, pidiendo la cabeza de todos los directivos cenetistas y faístas que han salido a la calle a detener y hacer abortar, con su heroísmo, un movimiento criminal que iba dirigido contra las conquistas efectuadas por la clase trabajadora. Esta agresión fue preparada por unos indeseables que se valían de una autoridad que jamás debieran haber tenido, para bien de la revolución y tranquilidad del pueblo laborioso y consciente de su deber.

La provocación de la Telefónica dirigida por Rodríguez Salas y ordenada por Aiguadé, enfrentando las fuerzas de Orden Público con la clase trabajadora, fué la señal de ataque de todas las fuerzas contrarrevolucionarias; el ataque estaba previsto y bien meditado de antemano, confiaban con el aplastamiento total y definitivo de la C.N.T. y de la F.A.I. y por lo tanto de la revolución en Cataluña.

Pero he aquí que las cosas no han salido bien, tal como estaban previstas, y la C.N.T. y la F.A.I. —¿para qué negarlo?— seguidas del pueblo laborioso se lanzaron a la calle al grito de: ¡No pasará la contrarrevolución! como no pasaron los militares traidores. No pasaron y no han pasado, pero fracasado el hecho brutal lo desfiguraron y siguen atacando por medio de sus órganos en la prensa. Desde ella dicen falsedades de alto calibre; se nos llama agentes provocadores e incontrolados, cuando los provocadores, lo sabe bien todo el pueblo, que han sido ellos. Nosotros sólo hemos hecho que defendernos y defender los intereses de todo el proletariado ante un atentado criminal que el demente Rodríguez Salas y compañía querían realizar.

Ahora el ataque se ha reducido a la calumnia y al embuste pero esos ataques no pueden herir a nadie, puesto que ya todo el mundo, y nosotros también, sabemos que objetivo tienen.

La contrarrevolución sólo se puede vencer oponiéndole la revolución...

EDITORIAL

EL GOBIERNO NEGRIN

La crisis que se ha producido en el Gobierno de Valencia, es el corolario lógico del meditado plan contrarrevolucionario que hemos vivido de una manera uniforme en el suelo catalán.

Los sucesos acaecidos en los primeros días de mayo nos hicieron concebir esperanzas enormes por la crecida dosis de entusiasmo de que hizo gala el proletariado. Pero la ausencia de una inteligencia en los quehaceres que se debaten en la calle, nos ha abocado a una salida que fatalmente no podía conducirnos a otra concreción que la que registramos en la hora presente en el recinto de la capital valenciana.

La Prensa que aplaudió el "alto el fuego", afirmó a grandes voces que de las jornadas de mayo salía robustecida la autoridad del Gobierno de Valencia. Pero no era lógico que fuese precisamente un Gobierno de contextura sindical quien recogiese los frutos de la intervención de los cuerpos unitormados.

Largo Caballero cayó en desgracia. Su consorte don Inda le ha socavado el terreno de tal forma, que en el momento presente el líder del ala izquierdista del partido socialista no cuenta con la aquiescencia de los comités superiores del partido socialista español. No queremos ser suspicaces. Pero no sería extraño que se repitiese aquel juego de rotación que denunciábamos en épocas pretéritas. Podría darse el caso para desplazar a la C. N. T. de los lugares de dirección, se hubiese recurrido a una artimaña de crédito voluminosa. De esta manera, con una postura desairada de Largo Caballero y con veleidades revolucionarias, se logra que la Confederación Nacional del Trabajo se ate al carro de los proyectos del socialismo y, al propio tiempo, se consigue que no se obstaculice a labor del nuevo Gobierno.

Nuestras presunciones tienen mayor alcance. Las potencias democráticas que están interesadas en un cese de la disputa española, quieren preparar el terreno para un problemático arreglo. La C. N. T. es un estorbo para toda componenda. Era necesario, pues, que el Gobierno de Valencia tomase una consistencia de algodón en rama.

El partido comunista español no sufre el aditamento de este profundo cambio que ha sufrido la política española. Los marxistas, que de tales solo poseen la etiqueta, han capitaneado todas las ansias contrarrevolucionarias que ya hacía tiempo que pugnaban por surgir a la superficie con trazos indestructibles.

Las notas cursadas a través de la gestación de la crisis son pruebas irrefutables de que unos propósitos nefastos se ciernen sobre las cabezas del proletariado. Los representantes de Euzkadi vaticinista han descubierto la dolencia que todavía aqueja a nuestro país, a pesar de los torrentes de sangre que se han esparcido de un confín a otro de la península.

Los aspectos primordiales de la nueva situación radican en la plasmación de un ejército que ya no tendrá nada de común con aquellos nombres que en las primeras jornadas de nuestra revolución salieron a la calle desarraigados y con una fe sublime por la causa del proletariado. En lugar de aquel trenesi revolucionario, imperan, tan sólo, las órdenes emanadas de los ministerios que estarán pediatas a las conveniencias de la política de los estados capitalistas.

Otra de las cuestiones que con mayor fuerza se ha debatido en esta crisis, hace referencia al desarme de la retaguardia, que, en palabras literales, se ha de interpretar por el desarme de la clase trabajadora.

La intervención de las potencias extranjeras en la resolución de la crisis del Gobierno de Valencia nos da a entender que todavía España se halla en una condición de país colonizado. Este aspecto es de enorme trascendencia en el curso de los posibles acontecimientos que se producirán en la península ibérica.

A los anarquistas y a los obreros revolucionarios, no nos disgusta la salida de la C. N. T. de la esfera gubernamental. Pero es que los representantes de la C. N. T. no han abandonado el Gobierno por convicción propia, sino que han sido impelidos por las circunstancias. Y esto se ha producido por un mero hecho de lógica.

La revolución ha sido relegada por todos los sectores. Se cifran todas las esperanzas en determinadas habilidades. Y así no se hace la revolución. Nuestras jornadas de julio debían seguir el flujo esperanzador de las primeras fechas y de ninguna de las maneras debían estancarse aquellos hechos prometedores en los departamentos de la sede de un gobierno catalán o valenciano.

La composición del Gobierno es decepcionante. A los diez meses de una lucha cruenta ha podido constituirse un gabinete llamado democrático y parlamentario. En él figuran tres socialistas, dos comunistas, un nacionalista vasco, un catalanista, un afiliado de Unión Republicana y un acólito de Azaña.

A este Gobierno se le ha motejado, con sobrada razón, de contrarrevolucionario. En él se encuentra Irujo que propugna por la libertad de cultos. Y puede afirmarse que este Gobierno es del agrado de Eden, de Stalin y de Delbos, que lo manejan a su antojo para la implantación de un armisticio y para que se reprima violentamente al proletariado.

A los diez meses tenemos un Gobierno Negrín. Que nadie acuse. Tenemos todos la culpa de que la revolución se halle en un trance de tamaña gravedad.

'Los Amigos de Durruti' y el momento revolucionario

por FULMEN

Si en nuestra revolución no hubiese existido Durruti y, tras su muerte, no hubieran surgido sus "amigos" como continuadores de los postulados y las vehemencias revolucionarias del hombre que es ya un símbolo, preciso habría sido crear uno y otros.

Las revoluciones tienen también su evolución, unas veces violenta, otras menos huracanada. De este cómpas no surge en todas ocasiones la luz esplendorosa de un nuevo sol, del sol esperado por los revolucionarios generosos, pero lo que inevitablemente aparece en todos los casos, es un sol más luminoso que el que se fué al ocaso ahogado por la polvareda de la convulsión. Esto es inevitable. Ninguna revolución, ganada o perdida, ha sido nunca infecunda.

Apacientemente observada, que es como nos gusta mirar las cosas, nuestra revolución va descubriendo los mismos períodos, las mismas gestaciones dolorosas de flujo y reflujo de la revolución francesa. Y, por raro casualidad, coinciden incluso las fechas de los colapsos con escasos días de diferencia. Si aquella tuvo un 14 de julio belicoso, desatado, incontenible, en el que derrumbó la Bastilla, un 18 de julio tuvo la nuestra y en este día echó abajo todas las bestias políticas y de clase. Con la particularidad de que en ambos casos el pueblo se lanzó a la calle sin más armas que sus pechos desnudos y a las pocas horas era dueño de todas las de su adversario.

Si fué en el 6 de octubre que los franceses advirtieron el juego indeciso, poco limpio de La Fayette y tomó sus posiciones adueñándose de la fuerza coactiva al apoderarse del rey y sus familiares, fué también el 6 de octubre que nuestro pueblo despertó a la realidad al ver que se le condenaba a la impotencia y se atrincheró, muy despierto, en sus postulados, dispuesto a adjudicarse los poderes plenos que sus mediadores le negaban en los momentos propicios para reducir al enemigo.

Y, finalmente, si los primeros días de mayo exasperaron a los parisienses por las tolerancias y aun traiciones de Mirabeau y de Mounier, que se mostraban excesivamente dispuestos a un amañado para salir de la violencia revolucionaria, también nuestros días iniciales de mayo han acusado ostensiblemente la dualidad existente entre el pueblo y los políticos, por la misma causa.

Fué precisamente en este mes que la Asamblea, mal llamada Nacional, trató de llegar a un armisticio con el clero y la nobleza y ello dió origen a que, espontáneamente, se perfilara la resistencia del Club de los Jacobinos, acaudillado en aquellos días por Barre y Lamet y donde forjaron su temperamento implacablemente revolucionario Robespierre y Píeton.

Divorciada la opinión de sus representantes políticos y convencido el pueblo de que nada provechoso ni siquiera humano podía esperar de ellos, comenzó a fijar su atención en aquellos hombres indomables que celebraban sus reuniones en el viejo convento de San Jacobo, a los que dió en la ocurrencia de designar con el mote de "jacobinos". Aquel momento de la revolución francesa era exacto al que estamos viviendo nosotros. La aparición de "El Amigo del Pueblo", dirigido por un medicucho muy culto, muy preparado, llamado Marat, con una teoría revolucionaria, escueta, breve y rectilínea y muy poco propicia al matiz, vino a recoger las evocaciones populares que los políticos habían echado por la borda y que andaban sueltas por falta de caudillo. Las páginas rudas, resaltantes como trallazos, en las que en más de una ocasión se acusaban los dolores de las lesiones físicas que minaban la existencia de Marat (¿también en esto vamos a coincidir, Balmes?), levantaron en vilo y canalizaron los anhelos de los desesperados revolucionarios que cada día veían más lejano el espíritu redentor, del 14 de julio.

Y ocurrió lo que forzadamente había de ocurrir y lo mismo que ocurrirá también aquí por poco rescoldo revolucionario que quede en los dirigentes de la revolución del pueblo. Los primeros aldabonazos de Marat en "El Amigo del Pueblo", más que sorpresa, causaron estupor en los orientadores del movimiento. Se le persiguió, se le quiso incluso apartar de la lucha con procedimientos expeditivos. Marat, frío, aferrado a su teoría revolucionaria, no se intimidó y sus disparos fueron cada vez más certeros. No tardó en ser la figura única de la revolución.

Veamos ahora como nuestro momento coincide exactamente con el nacimiento del Club de los Jacobinos. El gobierno político presidido por Negrín (contrafigura en lo conservador de Mirabeau, aunque sin su talento), equivale a la Asamblea Nacional de aquellos días. Y éste, como aquella, se cansará de tomar medidas y de dictar leyes que, ni llegarán al pueblo ni tendrán otro estado que el de aparecer en la "Gaceta".

Recordemos, en cambio, la eficacia, el espíritu vivo, la fuerza arrolladora de los simples acuerdos que iban saliendo del convento de San Jacobo y que, sin saber por qué, el pueblo asimilaba inmediatamente y les daba vigor de ley. No olvidemos las tempestades, las protestas que levantaba "El Amigo del Pueblo", que muchas veces hubo de editar Marat en subterráneos clandestinos, pero cuyas consignas eran antorchas rojas que el pueblo levantaba como banderas inabastibles.

No perdamos la serenidad. No nos metamos en encrucijadas y callejones de luchas fratricidas. Sepamos de una vez dónde estamos y, sobre todo, aclaremos a lo que vamos. Si sabemos lo que queremos y definimos nuestra meta, ella nos guiará y no señalará el camino a seguir. ¡Recordemos a Marat, que supo siempre lo que quería!

Los políticos creen haberse adueñado del poder. Vana ilusión. El poder lo tiene el pueblo. No hay quien se lo quite. Dejemos, pues, a los políticos que hagan lo que mejor les parezca encerrados en el globo de cristal del poder oficial. Pero cumplamos nosotros con nuestro deber. Su misión y la nuestra nada tienen de común. El momento emocional de la coincidencia revolucionaria, ya pasó. Ahora cada cual a lo suyo. Y lo nuestro, no es otra cosa que prescindir de ellos y de sus gestos grotescos. Dejémosles que reúnan el Parlamento, que legislen, que hablen, que pierdan su tiempo; pero aprovechemos el nuestro y LEGISLEMOS NOSOTROS CON "GACETA" O SIN "GACETA". Así legislaba Marat desde las páginas de "El Amigo del Pueblo". Así fué él el único poder revolucionario y lo fué y lo seremos nosotros si seguimos su camino, porque aquí los políticos podrán hacer tantas leyes como quieran; pero NO OLVIDEMOS QUE LAS LEYES QUIEN HA DE CUMPLIRLAS ES EL PUEBLO. Sabida esta verdad, lo demás es anecdótico.

Besteiro - Eden

En la metrópolis inglesa se ha celebrado una entrevista que posee una significación trascendental. El destacado socialista español, Julián Besteiro, y el ministro de Relaciones Exteriores de la rubia Albión, han departido amigablemente acerca de los asuntos que se debaten en el perímetro español.

No sabemos con profusión de detalles el contenido de los conciliábulos que han motivado el viaje del reformista español. Pero tenemos la seguridad de que Besteiro ha acudido a Londres a hipotecar las prerrogativas de todo un pueblo que lucha denodadamente por sacudirse del yugo de sus eternos enemigos.

La conducta de Eden a través de los debates planteados en la Cámara de los Comunes, es de un matiz que perjudica enormemente a la causa del proletariado ibérico. Recordamos una frase muy significativa de Eden cuando aseveró que un gobierno tipo vasco le merecía una profunda simpatía.

No es de extrañar los derroteros de la revolución española. Es verdaderamente sintomático que el cambio de la nave gubernamental se haya efectuado en el preciso instante que don Julián Besteiro se asomaba a la orilla del Támesis.

¿Qué propósitos animaban al socialista español en el viaje relatado? ¿Se podrá confirmar en las citas históricas que fué a ofrecer, en bandeja, el mañana esplendoroso que nuestra clase trabajadora disputa en medio de un océano de dolor y de sangre?

Las intrigas diplomáticas parecían propias de la etapa anterior al 19 de julio. Las creíamos desterradas de nuestro suelo después de la fecha gloriosa del levantamiento de nuestro proletariado. No obstante nuestras presunciones, continúa en pie el espíritu mequino de un profesor de Lógica que surca los mares con el objeto de trocar por un plato de lentejas a todo un pueblo que lleva clavado en el corazón el aguijón de la muerte.

SI AMAS LA REVOLUCION; SI QUIERES QUE TUS ASPIRACIONES NO QUEDEN AHOGADAS, AYUDA A "EL AMIGO DEL PUEBLO" ENGRANDANDO SU SUSCRIPCION

La Prensa venal

Cierto periódico de la mañana dice: "La prensa en general acoge con simpatía al nuevo gobierno".

La prensa, sí; pero, ¿qué prensa? La prensa dudosa, la prensa venal, la prensa que disfrazada de revolucionaria, está al servicio de los que a espaldas del pueblo español, con Francia, con Inglaterra, con Rusia, preparan un armisticio. Un armisticio vergonzoso que solo ha de servir los intereses de la burguesía y de los políticos sin escrúpulos que la respaldan. Un armisticio para salvar la vida de los traidores que tanto cacarean de patriotas y apoyan una invasión extranjera, para salvaguardar a los traidores renegados que responden al nombre de Franco, Cabanellas, Queipo de Llano y a los asesinos organizados bajo las denominaciones de "Falange", "Requetés". Para salvar la vida de bandidos con sotana y especuladores de un Cristo que si resucitara flagelaría en sus espaldas el látigo que sirvió para expulsar a los mercaderes del templo de Jerusalén. Para salvar la vida de los traidores que provocaron la gran tragedia que vivimos y que nunca pagarían bastante con su cabeza. Traidores sin corazón y sin alma que asesinan ancianos, mujeres y niños. Traidores que han destruido ciudades y pueblos. Traidores que han desolado la ubérrima tierra española.

Un armisticio para frenar la revolución que se está gestando en nuestro país; para soldar de nuevo las cadenas que los trabajadores en magnífica gesta rompieron el 19 de julio. Un armisticio que sería como un escupitajo lanzado en pleno rostro de los que aún tienen dignidad y vergüenza.

"La prensa en general acoge con simpatía al nuevo gobierno". Sarcasmo. Una prensa en general que no representa a la opinión revolucionaria. Pero, que se consulte a la prensa de las organizaciones obreras que representan el número, la calidad y sobre todo lo vergüenza; que consulten a esta prensa a ver si acoge con simpatía tal gobierno; que consulten los millares y millones de obreros que la respaldan a ver si están conformes con este gobierno; que consulten a los que del fondo de las minas extraen la fuerza motriz del progreso; a los que siembran y fecundan los campos; a los que levantan palacios y castillos para que otros los habiten; a los que tejen la ropa que cubre nuestros cuerpos; a los que ganan su pan con el sudor de su frente, que los consulten, que los consulten a ver si acogen con simpatía este gobierno; a ver si están conformes con este gobierno. No; no pueden ni podrán estar conformes porque representa la traición y la afrenta.

La clase trabajadora que es la inmensa mayoría de este país está enfrente de este gobierno. No puede adoptar otra postura.